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ОРГАН АНГАРСКОГО ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА КПСС И ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

23 мая наша газета 'дала .информационное сообщение о 
состоявшемся в городе собрании партийно-хозяйственного 
актива. Сообщалось, .в частности, что на собрании с докла
дом о задачах городской партийной организации, вытекаю
щих из решений апрельского Пленума ЦК, выступил 'первый 
секретарь горкома В. К. Худошин.

Сегодня газета публикует изложение этого доклада.

продовольственные товары.
Главной оценкой экономиче

ской эффективности перестрой
ки управления экономикой явля
ются показатели интенсификации 
производства. Производить боль. 
ше, качественнее, быстрее и де
шевле —  вот простая формула 
интенсификации.

Мы же наблюдаем, что на 
многих предприятиях города за-

водителеи, настойчиво проводят 
попытки сменить руководителя, 
не задумываясь о том, на поль
зу это или во вред.

Нередко мы сльниим предо
стережение: не заболтать бы
перестройку... Оно обращено не 
только к любителям поговорить 
с трибун. Но, бывает, рабочее 
время, рабочее настроение
съедает митинговая демократия.

обосодимостъ использовать поли* 
ти чес кую учебу для создания ат
мосферы открытости, гласности, 
дискуссий.

В этот ответственный период 
многие первичные парторганиза
ции снизили уровень внутрипар
тийной работы. Впервые умень
шился численный состав город
ской парторганизации (с 13324 
на 1.01.89 г. до 13270 на

L I  А  состоявшемся в апреле 
.Пленуме ЦК КПСС прошла 

деловая откровенная дискуссия, 
имеющая очень важное значе
ние для работы всей партии на 
нынешнем сложном этапе пере
стройки.

Политическая линия, курс пар
тии одобрены всеми выступаю
щими на Пленуме. Наше обще
ство вышло на дорогу глубоких 
революционных преобразований 
—  политических, экономических, 
социальных, культурных. Идет 
громаднейшая по размаху и но
визне работа, в ходе которой 
решаются задачи исторического 
масштаба.

Но вместе с тем требуется 
критическое осмысление практи
ческих действий и происходящих 
процессов в обществе. Люди 
живут не только перспективой, 
их интересует и возможность 
быстрого улучшения реальных 
условий жизни сегодня. Понять 
суть проблем, найти отвечающие 
реальностям пути их решения —  
в э.ом, отмечалось в заключи
тельном слове М. С. Горбачева 
на Пленуме, смысл политической 
деятельности КПСС.

Конечно же, и у нас в городе 
есть много проблем, для реше
ния которых нужны время, ре
сурсы, и люди это могут понять. 
Но создавать дополнительные 
трудности людям своей бесхо
зяйственностью, низкой дисцип
линой, безответственностью— это 
уже безнравственно и, если 
хотите, аполитично.

Примеров таких длительное 
время нерешаемых проблем, 
вызывающих справедливые наре
кания горожан, можно привести 
много:

—  часто мы имеем в городе 
перебои вв поставках продоволь
ственных товаров в магазины от 
наших же ангарских перераба
тывающих предприя-тий (колба
са, молоко, напитки);

—  из-за неразворотлив ости 
дорожников меняются и сокра.

#  щаются маршруты рейсовых ав
тобусов городского обществен
ного транспорта,-

—  не обеспечиваем подачу 
воды на верхние этажи многих 
9-э.ажньгх домов, а строительст
во подкачивающих насосных за
тянули;

—  уже целый год торгуем 
винно-водочной продукцией по 
жестко регламентированной нор
ме, а устранить очереди у мага
зинов не можем (или не хотим).

Решение этих и подобных во
просов зависит от местных кад
ров, их умения организовать де- 
лЬ, работать с людьми, Это за
висит в громадной степени ,от 

отнош ения наших трудящихся к 
Ч^полнению  своего гражданско

го и от того, как мы все
рабо.аглА, Партийным комите
там, //Партийным организациям 
всех уровней нужно сегодня 
уяснить, насколько это важно, 
как взаимосвязана наша работа 
с нашим же настроением. Пере
стройку и все то, что мы ждем 
вместе с ней, нам никто не при
несет и без нас не сделает. В 
•том исходные и определяю
щие задачи партийно-политиче- 
ской и воспитательной работы в 
коллективе.

П ЛЕНУМ ЦК отметил, что ход 
экономической реформы не 

может пока полностью нас удо
влетворить: многое осуществля

НЕ УПУСКАЯ ГЛАВНОГО
ется с задержками и отклонени
ями от задуманного. При этом 
причины, сдерживающие темпы 
развития, вызывающие обеспо
коенность, в большей мере ко
ренятся в иждивенческой психо
логии, имеющихся фактах разру
шительной бесхозяйственности, 
которые наносят огромный эко
номический и моральный ущерб 
всему обществу.

Критически оценивая состоя
ние дел в экономике нашего 
города, мы можем на фоне по
ложительных изменений отме
тить много недостатков и небла
гоприятных процессов.

Ввиду недостаточной исполни
тельской дисциплины, медлен
ного освоения нового хозяйст
венного механизма, имеющихся 
фактов бесхозяйственности и 
безответственности плохо реша 
ются по многим приоритетным 
направлениям вопросы социаль
но-экономического развития го
рода. Предприятиями по итогам 
1988 года недопоставлено про
дукции по заключенным дого
ворам на 3 Аллн. рублей. Не 
улучшается положение и в те
кущем году.

17 процентов промышленных 
предприятий по итогам четырех 
месяцев допустили нарушения 
договорной дисциплины, 7 пред
приятий из 23 снизили в первом 
квартале объемы производства 
продукции в денежном выраже
нии. Медленными темпами на 
предприятиях идут обновление 
основных фондов, внедрение 
новой техники. Это порождает 
наряду с другими проблемами 
обострение и ухудшение эколо
гической ситуации в городе.

В прошедшем году наметилась 
тенденция снижения темпов ро
ста производства товаров народ
ного потребления, платных ус
луг населению.

Не преодолены негативные 
тенденции в строительстве. В 
1988 году Ангарским управлени
ем строительства план строите
льно-монтажных работ выполнен 
на 94,2 процента. Допущено се
рьезное отставание в строитель
стве важнейших объектов энер
гетики, химии и нефтехимии, ма
шиностроительного комплекса. 
Ввод в действие основных фон
дов составил только 59,3 процен. 
та. Сорван в прошлом году ввод 
жилья по единому заказчику —  
ОКСу горисполкома. Не введен 
в эксплуатацию ряд важнейших 
объектов социального и культур
ного назначения. Аналогичная 
ситуация складывается и в этом 
году.

В ТОРГОВЛЕ города из-за не
удовлетворительного плани

рования, неритмичности поставок 
периодически возникают пере
бои в реализации ряда важней
ших продовольственных и про
мышленных товаров. Более по
ловины прироста товарооборота 
в 1988 году (а он составил 4,9 
процента) достигнуто за счет 
роста цен на промышленные и

траты на 1 рубль товарной про
дукции возросли в 1988 году по 
сравнению с 1987 г. На заводе 
КВОиТ на каждый рубль товар
ной продукции планировалось 
затратить 90,4 коп., фактически 
затратили 92,2, что дало удоро
жание себестоимости 111 тысяч 
рублей и недополучено 354 ты
сячи рублей прибыли. %

Пивзавод вместо 70,16 коп. на 
1 рубль товарной продукции за
тратил 76,13 коп. —  удорожание 
составило 196 тысяч рублей в 
год, и не выполнен план прибы
ли на 80 тысяч рублей.

Допустили рост себестоимости 
завод монтажных заготовок и 
ППЖТ.

LJ  АС должен тревожить та-
П  кой факт, что мы серьезно 

нарушаем важнейший экономи
ческий принцип —  принцип опе
режающего роста производи- 
тельно’сти труда в сравнении с 
ростом заработной платы. За 
три года пятилетки производи
тельность труда в промышлен
ности города выросла на 16,5 
процента, а заработная плата на 
18,6, а за 1988 год заработная 
плата— на 11,1 процента, произво. 
дительность труда— на 4,4 про
цента. Это экономически нездо
ровое, нарушенное соотношение. 
А на некоторых предприятиях 
темп прироста заработной платы 
превысил увеличение эффектив
ности работы вдвое.

В условиях экономической ре
формы политически важно со
хранить органичное сочетание 
ин.ересов трудящегося, коллек
тива, общества. Сегодня мы 
должны отметить, что это упус
кается из виду. При переход© 
на новые формы хозяйствова
ния часто преобладают потре
бительские мотивы.

На предприятиях и в органи
зациях города недостаточно
последовательно проводят рабо
ту по С9кращ ению  потерь рабо
чего времени и укреплению 
трудовой дисциплины. Как пе
чальный итог, потери рабочего 
времени начали возрастать.

В промышленности города 
каждый 20-й является прогуль
щиком (т. е. 5 человек на 100 
работающих), они за год допу
стили 3555 прогулов, при этом 
потеряно 5337 человеко-дней (13 
дней на 100 работающих). Зна
чительно увеличились потери 
рабочего времени на керами
ческом заводе (в 2 раза), типо
графии (1,4 раза), ОКБА (в 3 ра
за), Нынешние подходы управ
ления экономикой с упором на 
экономические рычаги в соче
тании с демократизацией жизни 
общества как бы обнажили (упу
стили) другую сторону: повыше
ние дисциплины и ответственно
сти.

На волне процессов демокра
тизации в некоторых коллекти
вах отдельные группы нагнетают 
нездоровый мораль но-пс их оло- 
гический настрой. Взяв на воору
жение отдельные ошибки руко-

Да, порой надо обстоятельно об
судить, кого выбрать в началь
ники, что построить на зарабо
танные деньги, как улучшить 
экологическую ситуацию.

Нам необходимо повышать от
ветственность руководящих кад
ров.

В укреплении дисциплины, ут
верждении организованности, 
порядка, повышении роли и от
ветственности руководителей 
многое зависит от того, как 
поведут себя партийная органи
зация, коммунисты. Партийные 
организации ответственны за 
политическое здоровье, мораль
ное  сих ологический кпиматт, на. 
строение людей на предприятии, 
в городе. Если народ бурлит, тя
готеет к митингам и демонстра
циям, забастовкам, недоволен 
условиями или организацией 
труда, —  это серьезный показа
тель слабой партийно-политиче
ской организаторской работы,

D  ЫБОРЫ вскрыли ряд недо-
^ с та тко в  политической и

идеологической работы в мас
сах, недостаточное умение, не
готовность партийных организа
ций, партийных кадров к проис
шедшим изменениям в избира
тельном законодательстве. Дея
тельность горкома, парткомов, 
советских органов строилась по 
старым стереотипам и оказыва
лась порою малоэффективной, а 
иногда не успевала за разворо
том событий. Нам нужно сде
лать серьезные коррективы при 
подготовке к выборам в местные 
органы власти.

В последнее время возникшие 
в октябре 1988 г. в городе не
формальные объединения, ста
вящие своей задачей борьбу за 
чистоту экологии, приобретают 
все больше политизированную 
окраску. В этой ситуации пар
тийным, советским органам не
обходимо поддерживать общест
венно-значимые инициативы са
модеятельных формировании, 
вести терпеливый диалог, на
правленный на отрыв основной 
части членов объединений от 
демагогов и экстремистов, ком
сомольцев, входящих в них. 
Брать на себя инициативу в по
становке и решении острых со
циальных вопросов.

К сожалению, у многих чле
нов партии, партийных активи
стов, партийных работников не 
хватает теоретической подготов
ки и бойцовского духа вступить 
в диалог. Нам нужно внести из
менения в практику партийно- 
политической учебы.

Пропагандисты и слушатели не 
только в школах и на семинарах 
парторганизаций промышленный 
предприятий, но и НИИ, проект
ных институтах не работают над 
партийными документами, пер
воисточниками. Занятия нередко 
сводятся к обсуждению исклю
чительно производственно-быто
вых проблем. Причем оценки 
даются узко, без аналитического 
подхода. Сегодня особая не-

1.04.89 г.). За 4 месяца 1989 года 
кандидатами в члены КПСС при
няты только 52 человека, среди 
них лишь 10 рабочих и 16 чле
нов ВЛКСМ. Ухудшилась дисцип
лина коммунистов. В первом 
квартале 1989 года в 8 раз уве
личилось количество задолжни
ков по членским партийным 
взносам (по отношению к этому 
периоду в 1988 году). За раз
личные проступки только в 
1988— 1989 годах исключены из 
рядов КПСС 63 человека, 75 
коммунистов подали заявление 
о выходе из партии.

П РОБЛЕМА преступности
особенно беспокоит обще

ство. Рост ее приобретает се
годня политический характер. К 
сегодняшнему дню мы подошли 
с большим багажом накопивших
ся проблем в обеспечении за
конности и правопорядка. Осо
бенно это относится к борьбе с 
уголовной преступностью. По 
сравнению с первым кварталом 
1988 г. в текущем году ее уро
вень в городе возрос почти на 
треть (29,8 процента). Значите
льно увеличилось число имуще
ственных преступления (разбой, 
грабежи, кражи государственно
го имущества, квартирные кражи 
и т. д.). В общем приросте уго
ловных дел они составляют 80 
процентов.

Одной из самых важных про
блем остается предупреждение 
правонарушений несовершенно
летних.

В сегодняшней ситуации люди 
вправе требовать самых актив
ных действий со стороны пра
воохранительных органов. Со
циально - нравственная атмосфе_ 
ра, оперативная обстановка в 
городе требуют этого. Но толь
ко ли в деятельности милиции 
причина роста преступности? 
Убежден —  нет. Достичь сниже
ния уровня преступности мож
но, лишь объединив усилия го
сударственных органов и обще
ственных организаций, идеолоти- 
чеокиос, культурно-проовеггитель- 
ных учреждений, трудовых кол
лективов, то есть борьба с ней 
должна быть всенародной.

Нам всем, без исключения, 
надо помнить, что в сегодняш
ней обстановке требования, 
предъявляемые к партийным 
кадрам, активистам, каждому 
коммунисту и каждому руково
дителю любого коллектива, серь
езно возросли. Возросли именно 
в политическом плане. Думается, 
что во всех парторганизация* 
сделанный анализ ситуаций в кол
лективе оценят критически, наме
тят подходы к реализации эко
номических и социальных задач, 
найдут пути повышения роли и 
ответственности коммунистов. В 
городской парторганизации про 
шлс два этапа общественно-по
литической аттестации «Ком1му- 
нист и пятилетка», необходимо 
провести третий этап, он дол
жен стать наиболее ответствен
ным и качественным.
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областей (всего собралось 100 
человек) выступал замести
тель Председателя Совета 
Министров СССР Горшюов, 
который . рассказал о пред
стоящем съезде, повестке 
дня, организационных вопро
сах и так далее, Это была

щем, решили обсудить еще 
раз на съезде,

—  Встреча в Новосибирске 
была как бы маленькой ре
петицией съезда?

—  Меня удивил и порадо
вал настрой людей. Равно
душных не было. Каждый хо-

К аза лось бы, совсем не
много времени прошло со 
дня избрания Валентины 
Петровны Хмель народным 
депутатом от Коммунистиче
ской партии. Еще и депутат
ский мандат не вручен. А 
дел между тем... На столе 
три толстых запечатанных па
кета по делам ее 4 избирате
лей, которые она везет в 
Москву. Потому что чуть ли 
не с первого дня люди шли 
на работу, домой к Валентине 
Петровне с просьбой помочь, 
разобраться, иногда с пред
ложениями,

—  Расскажите, с чем идут 
люди, что вообще представ
ляла ваша депутатская рабо
та за прошедшие три меся
ца?

—  Ко мне обращаются ча
ще всего те, кто приходил и 
к прежним депутатам, У них 
уже на руках по 2— 3 ответа 
и от прокуратуры, и от Верхо
вного суда СССР, и от других 
инстанций, но они не удов
летворены. И снова обраща
ются за помощью. Могу ли я 
им отказать? Дела запутан
ные, спорные, послушать, 
как они рассказывают, вроде 
бы правда на их стороне. 
Хотя мне судить трудно. По
этому везу все с собой, пусть 
посмотрят в Москве еще раз.

Что еще? Больной пробле
мой остается жилье. Я знаю, 
как много обращений по жи
лью было у депутатов про
шлых созывов, у меня будет 
не меньше. Но проблему 
нужно решать комплексно^ 
улучшая домостроительную 
базу по всей Иркутской об
ласти.

Развитие базы стройинду
стрии —  главный мой наказ.

З Ш Т Й  о  л ю ш
штш

Мне довелось как члену бю
ро обкома партии побывать 
почти во всех городах Ир
кутской области, и в каждом 
старалась как можно больше 
узнать о делах строительных, 
так что представление име
ется. Спокойна за ДСК горо
да Бодайбо, где уже при
шло финское оборудование. 
А в<от по остальным городам 
надо смотреть, помогать, со
действовать тому, чтобы объ
екты были пущены в срок.

Не менее важный наказ, 
полученный от избирателей, 
—  о «северных» пенсиях. Де
ло в том, что люди, живу
щие на Севере, почему-то 
при выходе на пенсию лиша
ются всех северных надба
вок. Явная несправедливость: 
на Севере прожиточный ми
нимум гораздо выше, чем да_ 
же в наших районах.

—  А есть ли наказ от ан- 
гарчан?

—  Не строить промышлен
ных и химических произ
водств. Я обеими руками
«за». Хватит, накопили уже 
столько химии, что теперь се. 
ми не знаем, куда деваться. 
И пока не очистим город,
пока не добьемся, чтобы все 
ПДК были у нас в норме, о 
(строительства новых произ
водств и заикаться не следу
ет.

Так уж получалось, что эти 
три месяца работаю в ос
новном с ангарчанами, хотя

мой регион —  вся Иркутская 
область. После съезда начну 
ездить, ближе знакомиться с 
проблемами жителей других 
городов. Ангарчан же, судя 
по обращениям, сильно вол
нует рост преступности в го
роде. В связи с этим много 
предложений по проекту За
кона об уголовном законода
тельстве, который предстоит 
принимать уже нам, депута
там.

Предложения в основном 
критические —  по мнению 
многих, проект нуждается в 
серьезный поправках. Поче
му, к примеру, гуманизация 
уголовного законодательства 
касается в основном одной 
стороны —  тех, кто пересту
пил закон? А работники ми
лиции, обращавшиеся со сво
ими предложениями по про
екту Закона, просили обяза
тельно обратить внимание 
на отсутствие обеспеченности 
социальной защищенности са
мой милиции, народных дру
жин. Было внесено дельное, 
на мой взгляд, предложение 
о том, чтобы в разработке 
любого нового законопроекта 
участвовали как специалисты- 
теоретики, так и специалисты- 
практики.

—  Недавно в Новосибир
ске прошла региональная 
встреча народных депутатов 
СССР. Нельзя ли поподроб
ней?

—  Перед депутатами семи

очень нужная встреча. так
как мы заранее получипи 
представляй*» п том, чем 
будем заниматься, как это 
будет происходить. Но вот 
что любопытно: нам предло
жили утвердить на съезде 4 
законопроекта. Депутаты еди
нодушно отклонили это пред
ложение. Мы сказали так: 
пока законы не будут прора
ботаны в соответствующих 
комиссиях, не будут обсуж
дены, принимать их не сле
дует.

Нам сообщили также, что 
в Верховный Совет будут из
браны 542 депутата и по 30 
депутатов —  в 10 комиссий, 
работающих по отраслям. 
Остальные депутаты начнут 
работать по территориальным 
округам. Раз в год на одну 
пятую часть Верховный Совет 
будет обновляться. На встре
че часть депутатов предло
жила не согласиться с по
добным порядком, а вместо 
542 избрать всех народных 
депутатов в количестве 2250 
человек в Верховный Совет.

Надо сказать, большинство 
депутатов посчитало такое 
предложение несерьезным и 
отклонило. Однако почти все 
сочли не совсем правильным 
обновлять Верховный Совет 
лишь на пятую часть. Ведь 
при этой системе почти поло
вина депутатов так и не 
пройдет высшую ступень го
сударственной власти. В об-

тел высказаться, причем не 
так, чтобы что-то сказать, а 
по делу, очень аргументиро
ванно. Впрочем, стоит ли 
удивляться. Ведь, судя по 
выборам, это все были на
стоящие избранники народа, 
не «разнарядные» депутаты.

—  Случалось ли вам рань
ше встречаться с С. И. Ко
лесниковым и И. А. Сумаро
ковым?

—  Конечно, мы друг друга 
прекрасно знаем. И Колесни
ков, и Сумароков, как и я. —  
члены бюро обкома партии. 
Кроме того, знаю, что сейчас 
Сергей Иванович стал много 
заниматься Ангарском, его 
сильно беспокоит высокая 
детская заболеваемость.

Накануне отъезда нас, де
путатов из области, собирали 
в облисполкоме. Мы решили, 
что будем действовать сооб
ща, выработаем единую про
грамму. Раньше такого не бы
ло.

—  С какими мыслями ле
тите на съезд?

—  Думаю, что встречу 
здравомыслящих, неравнодуш
ных депутатов, болеющих за 
общее дело. И хочется наде
яться, что Верховный Совет, 
который мы выберем, на 
этот раз будет по-настояще
му работоспособным.

А. АНДРЕЕВА.

1

L

В  ПЕРИОД революцион- 
^  ной перестройки про
грамма депутата не может 
быть перечнем функцио
нальных обязанностей на 
основной работе и конста
тацией недостатков. Вот 
почему в программе вра
ча Сергея Ивановича Ко
лесникова основное место 
отводится устранению го
дами складывающихся пе
рекосов в развитии восточ
ных регионов страны и 
сохраняющейся социальной 
несправедливости.

Главными целями дея
тельности народного
депутате СССР Сергей 
Иванович считает развитие 
демократии и устранение 
перекосов,; диспропорций 
и волюнтаристских принци
пов распределения матери
альных ресурсов и благ 
между регионами, внутри 
региона, между людьми, 
а также введение элемен
тов самоуправления тер
риториями.

—  Концентрация власти 
приводит к застою, фор. 
мированию культа, дефор* 
мац и ям законности, —  
говорит депутат. —  Не
обходима система разде
ления властей в государ. 
стве. Власти —  законода
тельная (Советы), испол
нительная (Председатель 
Совета Министров, испол
комы) и соблюдающая ис
полнение законов (Верхов
ный суд или Комитет кон
ституционного надзора) 
должны быть независимы 
и иметь возможность на
ложить «*ато» на т<У или 
иное решение.

По мнению депутата, не
обходимо в обязательном 
порядке обсуждать все 
законодательные акты в 
печати, прекратив ведом
ственную и региональную 
коррекцию союзного за
конодательства, что осо
бенно проявилось в испол
нении законов о коопера
ции, о социалистическом 
предприятии.

Q  АЕЗЖЕННАЯ фраза—  
о невозможности де

мократии без гласности и 
открытости. Пора прекра
тить узнавать о событиях 
в стране из сообщений 
западных источников; мы 
созрели для полной ин
формации. Поэтому не
обходимо резко ограни
чить перечень сведений, 
подлежащих засекречи
ванию, и рассекретить ар
хивы  ̂ касающиеся спор
ных моментов истории 
СССР, экологии. Необ
ходимо предать гласности 
основные цифры денеж
ных средств, направленных 
в различные сферы (в том 
числе на душу населения), 
в различные регионы
страны на протяжении хо
тя бы последних 40 лет, 
цифры расходов на обо
рону.

Для принятия надлежа
щих мер по улучшению 
экологии и здоровья лю
дей, по мнению депутата, 
надо публиковать данные 
по национальным и тер
риториальным особенно, 
стям уровня жизни, забо- 
леваемости населения и 
загрязнению окружающей 
среды.

Пять институтов Восточ
но-Сибирского филиала 
СО АМН СССР переори
ентированы С. И. Колесни
ковым в основном на про. 
блемы экологии, охраны 
материнства и детства, ги
гиены труда нашего реги
она.

Защитив в 31 год док. 
торскую диссертацию по 
охране материнства и

кто д е р з и т ь
детства, С. И. Колесников 
отказался от престижного 
назначения на работу в 
Женеву во Всемирную 
организацию здравоохра
нения, остался работать в 
Сибири и, будучи избран-

приятные климатические, 
экологические факторы 
(загрязнение среды в 2— 3 
раза, а разрушение ядов 
медленнее, чем в Европе); 
исходить из повышенных 
трат здоровья (заболевае-

ным на общественных на
чалах председателем Все
союзного совета молодых 
ученых, организовал борь
бу молодых экологов про
тив переброски северных 
рек, был инициатором раз* 
работки «Закона о правах 
молодежи». Соблюдение 
закона мог бы осущест
влять обществ енно-госу- 
дарственный комитет по 
делам молодежи во гла
ве с членом Политбюро 
ЦК КПСС.

U  ЕСПРАВЕДЛИВО рас-
* *  предел яются центра

лизованные и ведомствен
ные средства и фонды —  
отнюдь не в пользу сибир
ских и дальневосточных 
регионов.

—  Необходимо, —  го
ворит Колесников, —  из
жить волюнтаризм в этом 
вопросе, учесть иеблаго-

мость на 10— 20 процентов 
выше, чем по РСФСР, а 
продолжительность жизни 
на 3— 7 лет ниже), а так
же перспектив экономиче
ского развития региона из 
сырьевого придатка стра
ны в район с высокораз
витой технологической 
промышленностью.

По его мнению, надо 
менять систему распреде
ления фондов и ресурсов 
на охрану окружающей 
среды и здоровья. В на
стоящее время на эти ну
жды нашего региона вы
деляется от 40 до 60 про
центов средств от потреб
ных по сравнению с за
падными регионами стра
ны, причем региональные 
коэффициенты на такое 
распределение не рас
пространяются, скорее на
оборот. В областях и рес

публиках нашего избира
тельного округа на одного 
человека в год приходит
ся 50— 60 руб. на охрану 
здоровья и 10-— 12 руб. на 
лекарства, а в более бла
гоприятной средней поло
се и Прибалтике —  80 —  
100 и 20— 25 руб. соот
ветственно.
Г  СОЦИАЛЬНУЮ напря- 
^  женность принимают 

на себя местные органы 
власти, вследствие цент
рализации не имеющие 
достаточных прав и
средств для решения ост
рейших местных проблем. 
Вот почему, по словам 
С. И. Колесникова, наста
ло время ввести систему 
районных коэффициентов 
для всех категорий трудя
щихся и учащихся, а так
же пенсионеров.

Система коэффициентов 
должна основываться ив 
показателях здоровья на
селения как единственного 
интегрального и вневедом
ственного критерия. При
чем коэффициенты долж
ны распространяться ив 
только на зарплату, но и 
на распределение благ 
(вложения в строительст
во жилья, объектов соц
культбыта, здравоохране
ния). ,

Сергей Колесников —  
интернационалист «генети
ческий»: в его жилах те
чет русская, украинская,
бурятская и татарская 
кровь. Таков Сергей Ива
н о в и ч  Колесников. Его 
жизнь полна энергичной
деятельностью и сверше
ниями, ей чуждо тихое 
созерцание. Он автор 
многих статей и книг.

Мы разучились дерзать. 
Но ведь если не дерзать, 
невозможно добиться
желаемого. А  если не до
биваться спреведоиеостиь 
для чего мы живем ив 
Земле? В. ПОРТКЯГИН.

На снимке: народныЯ
депутат СССР С. И. Коме-

•а
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БЕСЕДА ЗА «КРУГЛЫМ СТОЛОМ»: ВСТРЕЧА ВТОРАЯ
«В Америке и ■ Европе сегодня существует повышенное 

внимание к музыке. Американцы столь же аккуратно хо
дят на концерты, как к двенадцати ыасам на церковную 
службу. Как и церковь, абонементный концерт симфониче
ской музыки необходим для жизнедеятельности организма. 
Это почти уже гигиеническая потребность.

Позиция массовой публики на Западе такова: музыку слу
шать престижно, музыку слушать полезно, музыку слушать 
радостно».

Слова и мысли главного дирижера симфонического ор

кестра Московской государственной филармонии Дм. Ни- 
таенко, высказанные в интервью корреспонденту журнала 
«Огонек» |№ 18), оказались созвучными с теми, что обсуж
дались во время нашей встречи за «круглым столом» с 
главным дирижером симфонического оркестра Иркутской 
филармонии Е. А. Цирлиным, руководителем камерного ор
кестра филармонии J1. А. Касабовым, педагогами Ангарской 
музыкальной школы ill. С. Барской, И. А. Евдокимовой и 
заведующей отделом культуры Ангарского горисполкома 
Л. А. Сергеевой.

города. Это серьезная веда, 
ча, требующая включения
многих сил. Безусловно^ 
большую работу в городе ве
дут симфонический и камер
ный оркестры областной 
филармонии, большую, чем в 
каком-либо другом города 
области. За »то коллективам, 
их руководителям большое 
спасибо.

Но здесь, на мой взгляд, 
надо было бы сказать и о 
том, что делается в музыке-

Л. А. КАСАБОВ: —  Неско
лько лет назад в городе 
Карл-Маркс-Штадте —  побра
тиме Иркутск^ —  проходили 
концерты нашего главного 
дирижера Е. А. Цирлина. На 
протяжении трех вечеров 
звучала одна и та же про
гр а м м  русской музыки, и 
зал, вмещающий 1800 слуша
телей, был заполнен до от. 
каза. И пока мы не поймем, 
почему вто происходит, мы 
ничего не добьемся.

Ш. С. БАРСКАЯ: —  Теперь 
мы знаем, что в школах 
ГДР, ФРГ, Японии, Кореи и 
т. д. предметам эстетическо
го цикла отведено до 10— 12 
часов в неделю. (Теперь об
щеизвестно, что эстетически 
образованный человек не 
может изготавливать плохую 
продукцию). И благодаря 
миоголетн«им традициям в 
воспитании, в семьях музици
руют, знают и гордятся сво
ей национальной культурой, 
поют свои песни.

Мы можем с большим со* 
жалением говорить о том, 
что сейчас происходит, но 
ведь наша жизнь уходит. И, 
если мы будем только сожа
леть, то мы никакого дела 
после себя не оставим.

Меня больно ранит, когда 
мне говорят: «Вот вы прора
ботали в вашей школе мно
го лет, у вас столько было 
выпускников. А где они? По. 
чему они не приходят на 
концерты?». То же самое мо
жно сказать о выпускниках 
всех школ нашей страны.

Евгений Александрович
Цирлин совершенно прав в 
том, что один час в зале —  
это не вся жизнь ребенка. 
Ирина Андреевна Евдокимо
ва работает с детьми, ведет 
музыкальную литературу. Хо
телось бы, чтобы она расска
зала о тех формах, которые 
нацелены на то, чтобы дети 
пришли на встречу с музы
кантами, уже зная, что они 
услышат в концертном зале.

И. А. ЕВДОКИМОВА: —
Да, мы ориентируем на ту 
программу, которая прозву
чит в концерте. И когда ре
бенок знает, что посла это- 
го в классе будет разговор о 
том, что звучало, вто его на
страивает особым образом, 
делает и более чутким, и бо
лее восприимчивым.

Для некоторых вто первый

УРОКИ МУЗЫКИ
опыт записи своих впечатле
ний в виде отзыва. И потом, 
в процессе учебной работы, 
они учатся выражать свои 
мысли по поводу музыки.

И я думаю, что эта рабо
та ггри ее системе могла бы 
в конце концов принести хо
рошие результаты.

Но это только начало пути. 
Только поиск. И это, я убеж
дена, нужно продолжать. По
тому что ребята в музыкаль
ной школе испытывают ко
лоссальный прессинг той 
среды, в которой находятся. 
И порой то, что они воспри
нимают, нивелируется в той 
среде, где они общаются 

-со своими сверстниками. Они 
просто не могут доказать, что 
важно, что нужен Мусорг
ский и Бах, Шопен и Шуман. 
Ведь вся остальная часть де
тей говорит обратное.

И жизнь порой подтверж
дает: да, можно прожить
без этих радостей общения с 
прекрасным. То есть мы 
опять пришли к тому, что 
необходимо общее повыше
ние фона культуры. Только в 
этом случае отдача от рабо
ты музыкальных школ, каж
дого преподавателя тоже бу
дет увеличиваться.

Это процесс очень дли
тельный и сложный. Культу
рологический, я бы сказала, 
процесс, когда происходит 
что-то такое, что остановит 
деградацию общества.

КОРР.: —  Вы видите пути 
втого процесса?

И. А. ЕВДОКИМОВА: —  Я 
думаю, должны наме
титься пути, когда общество 
начнет выздоравливать. А 
вот музыканты должны и 
могут втому помочь. Мне ка
жется, что для нашего горо
да нужно искать какие-то 
организационнью формы, где 
бы присутствовал момент по
пуляризации деятельности
оркестра. Это может быть и 
клубная деятельность для 
людей, которые любят музы

ку. А  могут быть и какие-то 
инью формы. Но самое глав
ное— идти и заниматься втим 
делом. Рассказывать, иг
рать...

Мы все время думаем так, 
во всяком случае до недав
него времени, что воспита
ние встетичеооих потребно
стей —  вто прерогатива вос
питателей, но последние дан
ные в области психофизио
логии очень любопытные. 
Оказывается, такие вещи, 
как трудолюбие, как жела
ние общаться с прекрасным, 
изначально воспитываются на 
уровне общения со своими 
родителями. И на любви. И 
уходят в подсознательный 
пласт. То есть получается 
так: если в семье это
не заложено, то ребе
нок, вроде бы способный, 
доходя до определенного 
уровня, уже не воспринима
ет новое. Это о наших ребя
тах, обучающихся музыке. 
А что говорить о тех, кото
рые не занимаются в музы
кальной школе?

КОРР: —  Как помочь в
данной ситуации?

И. А. ЕВДОКИМОВА: — Ду. 
маю, надо вести всеобуч с 
мамами и папами. Рассказы
вать о том, что они могут 
сделать своих ребятишек 
счастливыми. Об втом нужно 
все время говорить. Хотя мы 
понимаем, что за втим стоит 
огромный пласт социально- 
экономических проблем. Все 
Это взаимосвязано.

UI. С. БАРСКАЯ: —  Очень 
притягательным моментом 
для слушателей является уча
стие в филармонических кон
цертах (Детей. На протяжении 
многих лет, составляя про
граммы абонементов пред
стоящего концертного сезо
на, мы делаем со Львом 
Ашотовичем и Евгением 
Александровичем на вто 
большой акцент. Например, в 
втом учебном году были сы
граны концерты Гайдна, Co- 
лера, Вивальди, Кубера,

Сильвмнского (солисты Пы- 
лайкина Таня, Писаренко Ма
ша, Король Оля, Голубо Али
на, Шром Оля, Коган Але
ша), с оркестром пели млад
шие и старшие хоры, играл 
ансамбль скрипачей. Хоте, 
лось бы анать мнение наших 
уважаемых маэстро по втому 
поводу. Есть ли такие фор
мы работы в Иркутске?

Е. А. ЦИРЛИН: —  2, 3, 4
года назад я садился за те
лефон и обзванивал иркут
ские музыкальные школы: 
«Мы вот вам предлагаем... 
Есть ли у вас детишки, ко
торые могли бы заниматься?»

КОРР.: —  То есть это бы
ла ваша инициатива?

Е. А. ЦИРЛИН: —  Да. Ну 
первый раз директора ДМШ  
может не могли и предпола
гать, что таков возможно. На 
мой взгляд, то же самое 
должны были в следующем 
концертном сезоне это сде
лать педагоги. Я ведь пред
лагал им это, но никто ни
чего. А  ангарчане, они «бе
рут за горло» с начала сезо
на: «Вот вам, Евгений Алек
сандрович, перспективная
программа, которую мы на
мечаем провести в марте- 
апреле, в неделю музыки для 
детей и юношества. Есть ли у 
вас эти партитуры? Если нет, 
постарайтесь достать». От 
педагогов ДМ Ш  №  1 и №  2 
я это слышу ежегодно.

Зачем же я буду обзвани
вать иркутские школы, кото
рым ничего не надо? И в ре
зультате ангарчане у нас вы
ступают в концертном зале. 
И мы повторяем вто у вас в 
ДК нефтехимиков и ДК «Сов
ременник».

Ш. С. БАРСКАЯ: —  Я счи
таю, что вто совершенно 
бесценный вклад в развитие 
детей, в создание культурных 
традиций.

Л. А. СЕРГЕЕВА: —  Вы за
тронули очень важную сто
рону нашего общего дела: 
мноокить сделанное по му
зыкальному воспитанию в

льном обучении, воспитании, 
просвещении музыкальными 
школами города, коллектива
ми художественной самодея
тельности, музыкальными
клубами по интересам. А  ра
бота ведется значительная, 
дела.

Но. говоря сегодня об
этом, мы уйдем в сторону 
от главной темы нашего раз
говора: участие в музыкаль
ном воспитании ангарчан фи
лармонически* коллективов*. 
Поэтому предлагаю продол
жить разговор на страницах 
газеты о вкладе в формиро
вание эстетических запросов 
зстетически развитой лично
сти, если хотите, наших го
родских музыкальных учреж
дений и формирований. Это 
необходимо, прежде всего, 
для более широкого привле
чения слушателей, участников 
художественной самодеятель
ности, учащихся к истокам 
большой музыки..,

Е. А. ЦИРЛИН: —  У меня 
складывается впечатление, 
что можно урке сделать по
пытку, чтобы реанимировать 
или возродить интерес к то
му, чем мы занимаемся. Че
рез детей',. Э(то .единствен
ный шанс. Хотя вто далеко от 
стопроцентной гарантии. По
тому что формирование 
культуры у человека, вообще 
личности, не ограничивается 
только тем, что он с детских 
лет ходит на концерты. А  
влияние среды? Вот он при
шел на концерт. Это час. А  
23 часа он находится вне 
нашего внимания.

Формирование среды. Фор
мирование семьи. Формиро
вание психологии, отношение 
к окружающему миру. Сте
чение нравственных условий. 
Вот что в комплексе нужно.

Тем на менев, единствен
ный шанс я вижу только в 
ВТОМ*м

Н. БАРМАНОВА.
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В О всем мире к 60-м годам 
нашего столетия в общест

венных кругах и на государст. 
венном уровне встал вопрос: как 
спасать жизнь своих сограждан, 
гибель которых вызвана не ста
ростью или тяжелым недугом, 
а такими «благами» цивилизации, 
как массовая автомобилизация, 
все более сложные и опасные 
технологии производства, осна
щенность нашего быта техникой, 
влектроникой и, наконец, сам 
ритм и характер жизни челове
чества, до предела насыщенной 
стрессовыми ситуациями.

«Внезапная смерть», инфаркт 
миокарда, автодорожный трав
матизм, злектротравматизм, уто
пления, самоубийства ежегодно 
уносят миллионы жизней. Как с 
втим бороться и кто должен от
воевывать человеческие жизни?

О веты на эти вопросы можно 
найти в публикациях последних 
лег Мы почему-то думаем, что 
смерти нашей будет предшест
вовать долгая и утомительная 
болезнь где-то на закате лет,

что к мысли о ней мы сумеем 
привыкнуть и уж она нас на за
станет врасплох. Однако есть 
таков понятие —  внезапная 
смерть. Сердце вроде бы здо
рового человека останавливает
ся неожиданно, без всяких 
предварительных симптомов и 
предупреждений (после, задним 
числом, как правило, вспомина
ется, что симптомы и преду
преждения были —  время от 
времени сердце побаливало, 
сбивалось с ритма, случались бо
ли в левом плече, в левой ру
ке. Но все вто на привлекло 
внимания, на отложилось в па
мяти, и сама смерть была имен
но внезапной). И настигает вне
запная смерть не только стари
ков.

Дмитрий С., сорок четыре го
да Служащий, Утром пошел на 
работу. Был в хорошем настрое
нии много шутил —  день на
чинался солнечный, июльский^ 
Не дойдя нескольких шагов до 
подъезда учреждения, упал. 
Шедшие следом сотрудники вы.

звали врача, которая констатиро
вала смерть.

Можно привести много при
меров, таких же типичных для 
внезапной смерти. Мы по при
вычке все списываем на ин
фаркт, Если человек умер вне
запно, умер «от сердца» —  
значит, инфаркт. Главная причи
на внезапной смерти, однако, 
фибрилляция желудочков. Рас
стройство в образовании им
пульсов, вызывающих их сокра
щение. Вместо того, чтобы со
кращаться мощно и дружно, 
желудочки начинают лишь по
дергиваться, перестают выбрасы
вать из сердца кровь.

Хаос сердечного ритма быва. 
ет и при инфаркте, но вообще- 
то аэтот же хаос и вызываемая 
им внезапная смерть не обяза
тельно связаны с инфарктом, а 
нередко с другими недугами. А 
во многих случаях причины его 
просто не ясны.

Об инфаркте мы наслышаны 
много, о внезапной смерти не 
знаем почти ничего. Вот что го
ворит известный кардиолог Бер
нард Лаун: «В индустриально

развитых странах внезапная
сердечная смерть —  главная 
причина смерти. Внезапная сер
дечная смерть не оставляет не
прикосновенным ни один воз
раст. Не щадя ни праведника, 
ни грешника, она зароняет в че
ловека чувство неуверенности, 
хрупкости его существования. 
Масштабы этой проблемы тре
буют внимания к ней. В СШ А 
внезапная сердечная смерть 
претендует на тысячу двести 
жизней ежедневно, или пример
но на одну жертву каждую ми
нуту».

У нас такой статистики нет, но 
если предположить, что число 
внезапных смертей пропорцио
нально численности населения, 
для себя получим цифру —  
почти полмиллиона,

Вообще-то внезапная смерть 
—  это еще не смерть. Человека 
можно еще спасти, если начать 
«воскрешение», реанимацию 
быстро, пока не наступила смерть 
биологическая, после которой 
возврата к жизни уже нет.

Сколько людей и сейчас уми
рают точно так же!

И вот сегодня мы должны 
ответить на вопрос: будем ли
мы и впредь равнодушно ми
риться с ежегодной гибелью 
полумиллиона наших соотечест

венников?
Согласно статистике внезап

ная смерть чаще всего настига
ет мужчин в возраста за пять
десят (ну и близкий к пятиде
сяти возраст тоже, естественно, 
небезопасен). Так вот, у меня 
личная просьба к женщинам, 
особенно к тем, чьи мужья пре
бывают в этих летах или при
ближаются к ним: запишитесь к 
нам на курсы первичной реани
мации. Исполните свой долг ми
лосердия.

О том, что с внезапной смер
тью можно бороться, стало яс
но три десятка лет назад или 
около того. Как и многое дру
гое, мы упустили этот момент и 
до сих пор продолжаем игно
рировать эту истину.

Медицина проблему внезепной 
смерти решить не может. Ее 
должно решить население.

У нас в г. Ангарске уже год 
работает центр по обучению на
селения приемам реанимации.

Наш адрес: г. Ангарск, ул.
Сибирская, 40, остановка трамвая 
«Рынок», телефон: 2-91-72, г
16.00 до 20.00 ежедневно, кро- 
ме субботы и воскресенья.

Д. ШЕХТМАН, 
врач-реаниматолог, председа
тель кооператива «Реанима.

top».
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ДК «СОВРЕМЕННИК»
26 мая
Югуб садоводов, комната 

28 —  18.00.
Клуб «Нежность», диско- 

бар —  19.00.
27 мая

■ 1 Отчетный концерт ансамб
ля современного танца «Кру
из» (с участием клубов атле
тической гимнастики и народ-, 
наго цирка «Круг надеждь*») 
—  17.00.

Клуб «Соната», выступление

детской музыкальной студии, 
мраморный зал —  15.00.

С ДНЕМ ГОРОДА.
АНГАРЧАНЕ!

27 мая 
ПЛОЩАДЬ КИНОТЕАТРА 

«РОДИНА»
Праздник, посвященный

дню Города. В программе: 
выступление ангарских пос
тов, концертная программа с 
участием ВИА, показательные 
выступления спортсменов,
проведение викторины «Зна

ешь ли ты свой город и 
край?», выставка, обзор ли
тературы об Ангарске и Си
бири, выставка-л род аж а ра
бот ангарских художников, 
бу\цут работать торговые ря
ды и книжный киоск —  14.00.

28 мвя
ДК «СОВРЕМЕННИК»
Концертная программе на

родного творчества «Истоки» 
с участием фольклорного ан
самбля, хора русской песни 
и народной хореографии, те
атральный зал —  16.00.

ДЛЯ РОДИТЕЛЕЙ 
И ДЕТЕЙ

Просмотр кинофильмов об

Ангарске, театральный зал.
Для детей кннолрограмме 

«Ералаш», малый вал. Работа, 
ет детская игровая комната—  
2040.

28 мая
НА ПЛОЩАДИ

ДК «СОВРЕМЕННИК»
Играет духовой оркестр —  

20.00.
1 июня
ДК «СОВРЕМЕННИК»

Праздн-ик «Пусть всегда бу
дет солнце». В программе: 
фестиваль творчества детей, 
театральный зал —  10.00.

Детская опера «Муха-Цо
котуха», театральный зал —  
12.00

Конкурс рисунке не асфаль
те -  1330.

Кинопрограмма, мелей зал 
— 10.00.

Сорвем овения картинпистое 
—  15.00.

Соревнования не трехколес. 
ных велосипедах —  1830.

ИЗОСТУДИЯ «РАДУГА» 
при спту т 16

Работает областная явстее- 
ка декоративно-прикладного 
и художественного творчест
ва учащихся и преподавате
лей ПТО ежедневно (кроме 
субботы и воскресенья) с
17.00 до 20.00. J

Джаз, любовь, весна
Клуб «Муза» ДК «Современник» приглашает людей сред

него возраста на вечер отдыха «Джаз, любовь и весна».
27 мая 1989 года в 19 часов.
Для вас выступление А. Лобанова с вокально-инструмен

тальной группой «Искры» и духового оркестра, танцы, игры, 
конкурсы. Билеты продаются в кассе ДК.

«ВЕС Н УШ КИ »
26 мая в 19.00 в театральном зале ДК «Современник»

состоится юбилейный творческий отчет образцово-показа
тельного танцевального ансамбля «Веснушки» (руководитель 
—  заслуженный работник культуры РСФСР Беляевская На
талья Александровна), посвященный 20-летию коллектива. 
Всех, кому нравятся танцы, счастливые улыбки детей, при
глашаем на этот удивительный праздник!

На работу приглашают
МСУ-42 треста  С и б хи м м он таж : цов продовольственных товаров 

опытного бухгалтера, знающего для работы в летних кафе, конт- 
строительный учет (оклад 180 ролеров „ кассиров, плотников, 
рублей плюс районный коэффи- электриков, продавцов кваса 
циент), инженера-строителя (onnaia труда сдельная), контро-
(мужчину), слесарей по м ота- леров-жассиров в продовол«ь»ст- 
жу металлоконструкций, техно- венные магазины, продавцов 
логического трубопровода и в овощные павильоны, спортин- 
оборудования, слесарей по мои- структора, за в. отделами круп- 
тажу сантехнического оборудо- ны* продовольственных магази- 
вания, машинистов тяжелых кра- нов (оклад 180 руб., плюс рай- 
нов, аккумуляторщика, злектро- онный коэффициент), Ежемесяч- 
сварщиков,, газосварщиков, ма- но выплачивается премия за 
лярош-^штукатуроа, плотникоы- выполнение плана товарооборо- 
бетонщиков, каменщиков-плиточ та. 
ников, водителей автомобилей с О
категориями В, С, Д, Е, медника, МСЧ-28 срочно на постоянную 
автослесарей, машиниста мела paboiy: медицинских сестер, са- 
нической стирки спецодежды. ' нитарок (оплата труда по бригад” 

Выплачивается вознаграждение ному подряду до 200 рублей в 
по результатам работы за год и месяц), а 1 акже диетсестер, по
за выслугу лет. Одиноким пре- варов, старшего кассира, буагал- 
достевляется общежитие. Се- тера в расчетную группу, 
мейные обеспечиваются жильем*. О
в порядке очередности. Ангарский ОКБА: инженеров-

рч конструкторов 1, 2, 3 категорий,
^  инженеров-электронщиков, заве-

Орс АУС: кладовщика с окла- дующего ОМТС, заведующего 
дом 130 руб. в месяц для при- отделом внешней кооперации 
емки товаров по договорным (оклад 240 —  260 руб.), стрелка 
ценам, зам. главного бухгалтера ВОХРа (оклад 85 руб.), грузчика, 
по ревизионной работе (со ста- грузчика - экспедитора с повре- 
жем работы в данной должно- менно-премиальной оплатой тру- 
сти), бухгалтеров (с высшим об- да, слесарей-инструментальщи- 
разованием), калькуляторов, ков, токарей, каменщиков, сто-
буфетчиков, поваров, кассиров, ляров, плотников со сдельно
кухонных работников, продав- премиальной оплатой труда.

©
Орсу Юго-Западного района: повара, кондитера, буфет

чиков, младших продавцов мелкой розницы на летний се
зон. Здесь же требуются уборщики, мойщики посуды, ма
шинисты моечных машин. С 1.06.89 г. оклады у данных кате
горий работников повышаются на 25— 30 процентов. По ре
зультатам работы выплачивается ежемесячная премия до 
35 процентов, по итогам работы за год —  13-я зарплата.

ОБРАЩАТЬСЯ В БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ

ГКИН0.4
«РО Д И Н А * — Большая программа. 

Крокодил Данди-2. Программа мульт
фильмов для взрослых. 10, 13, 16.
19. 21-40.

«ГРЕНАДА» — Доверчивый дра
мой. 10, 11-30, 13, 14-30. Ветер стран- 
стввй. 16. Ромая с камнем (США), 
17-30, 19-30 (удл.), 21-50.

«ПИОНЕР» — Король Дроадовик. 
10, 13, 14. 1в. Связь черва пиццерию 
(2 сервн). 18, 20-30.

«ПОБЕДА» — Долгая раалука (2
серии). 10, 13, 16, 18-30, 20-50.

«КОМСОМОЛЕЦ» — Новые ама
зонки (дети до 16 лет не допуска
ются). 16. 18, 20. Для детей — Боц
ман и попугай. 14.

«ОКТЯБРЬ» -  Женя, Женечка и
«катюша». 13, 15, 17, 19, 21.

«ЮНОСТЬ» — зал «Луч» — Вам 
что, наша власть не нравится?! 10,
12, 14. 16. 18, 20, 21-40.

Зал «Восход» — Проделки блиэне. 
цов. 9-40, 13-30, 15. Большое приклю
чение Зорро. 11, 17, 19, 21.

ДК НЕФТЕХИМ ИКОВ -  Отцы (2 
серии). 15, 18.

УВАЖАЕМЫЕ ПОКУПАТ1ЛИ1

Наступает летний период го
да,# поэтому коллектив молочно
го комбината считает крайне 
важным доаести до сведения 
жителей города условия хране
ния и употребления молочных 
продуктов.

Молоко и молочные продукты 
полезны и питательны, если они 
правильно хранятся в магазинах 
И в домашних условиях. В до
машних условиях продукты не
обходимо хранить на средних 
полках холодильника при темпе
ратуре от плюс 2 до плюс 6 гра
дусов С не более двух суток.

Творог можно подвергать глу
бокому замораживанию и хра
нить длительное время при низ
ких температурах, при этом он 
не теряет своих питательных ка
честв. Размораживать его не
обходимо постепенно, в течение 
суток.

В торговых точках молоко и 
молочные продую ы необходи
мо хранить при температуре не 
выиие 8 градусов С. Продажа с 
пола, без холодильных прилав
ков, недопустима.

Учитывая высокую потребность 
в употреблении молочных про
дуктов, работники молочного 
комбината, санитарно-эпидеми
ологическая станция напоминают 
работникам торговли, обществен
ного питания, всем покупателям 
города о самом серьезном от
ношении к хранению и употреб
лению молочных продуктов. 

Коллектив молочного ком. 
бината; городская СЭС.

Общеобразовательная средняя 
школа № 36 и детская музы
кальная школа №  2 объявляют 
набор в 9-й экспериментальный 
эстетический класс.

Принимаются юноши и девуш
ки, окончившие 8 классов и обу
чавшиеся или обучающиеся в 
музыкальной и художественной 
школах, в театральных и хореог
рафических студиях.

Планируется наряду с пред- 
v.ei ами программы общеобразо
вательной школы углубленное 
изучение предметов эстетическо
го и литературного циклов (рус
ская и советская литература, ис
тория искусств, современный 
бальный танец, вокальные и ин
струментал ыные ансамбли, воз
можны и другие варианты, ко
торые будут рассматриваться по 
желанию учащихся).

Прием заявлений до 30 Алая 
1989 года. Обращаться к дирек
тору школы №  36 по вторникам, 
средам и пятницам с 14 до 17 
часов.

Адрес школы: улица Энгель,
са, дом 14 (квартал 210). Оста
новка автобуса № 7 «Блинная». 
Школа расположена за магази
ном «Мелодия».

Выражаем сердечную благодарность 
коллективам столовой № 50, школы 
№ 4. учащимся СПТУ-34, друзьям, 
соседям — всем, кто принял участие 
в похоронах нашего любимого един
ственного сына Станислава и разде
лил с нами горе.

Семья Оглобливых.

Врач ч психотерапевт проводит 
платное лечение гипнозом боль
ных неврозами и с сексуальными 
нарушениями. Тел.: 6-52-19.

Усольская райзаготконтора с 
1 по 12 июня организует заго
товку папоротника. Приглашают
ся отпускники, пенсионеры, вла
дельцы личного автотранспорта. 
Сборщики на этот период будут 
проживать на месте сбора па
поротника. Приемная цена 50 
копеек за один килограмм све
жего папоротнике. Организаци
онный сбор отъезжающих 28, 30 
мая в 9 часов.

Наш адрес: г. Усолье-Сибир-
ское. ул. Бурлова 6, тел.:
2-55-93, 2-55-95,

v Кооператив «Малышок» ока. 
• зывает помощь в воспитании 
детей дошкольного возраста. 
Пригласив на дом квалифици
рованного воспитателя, вы мо

н е те  посетить кино, театр, 
магазины. Предварительные 
заявки принимаются по Дл.: 

J3-64-39 и 6-25-33, с 17 до 22 
часов. (1040).

М ЕН Я ЕМ
З-комнатную крупногабаритную

квартиру (54,5 кв. м, 4-й этаж, комна
ты раздельные, телефон) на две 2- 
комнатные, одну с телефоном. Тел.:
3-71-30 (после 17 часов). (1086>.

О
2-комнатную и 1-комнатную квар

тиры (4-й и 5-й этажи, с телефоном) 
на 3-комнатную улучшенной плани
ровки в центре города. Тел.: 3-36-60 
(восле 19 часов). (1088).

О
Срочно 1-комнатную квартиру (З-й 

этаж, солнечная, телефон) в 182-м 
квартале на 2- или 3-комнатную. в 
Юго-Западном районе. Тел.: 4-96-11.

(1097).
о

2- н 1-комнатную квартиры (обе 
улучшенной планировки, общая пло
щадь 51 кв. м) на 3- и 4-комнатную 
улучшенной планировки не менее 45 
кв. м. Адрес: 7-й мр-н-1-65 (после 18 
часов). (1099).
о
1-комнатную квартиру (18 кв. м, 

5-й этаж, 22 мр-н) на 2- или 3-ком
натную. Первый этаж не предлагать. 
Тел.: 2-29-45. (1100).

О
3-комнатную квартиру улучшенной 

планировки (40 кв. м, 8-й этаж, 
комнаты раздельные. 2 балкона, кух
ня 9 кв. м. большой коридор) на 2- 
и 1-комнатную. Адрес: 12а мр-н-15-
210. (1096).
о
Частный дом в п. Куйтун Иркут

ской обл. с надворными постройка
ми, огород н сад (32,2 сотки) на 1-, 
или 2-комнатную благоустроенную 
квартиру в Ангарске. Адрес: 665310,
п. Куйтун, ул. Коминтерна, 18.

(1089).
©
2-комнатную благоустроенную квар

тиру (32 кв. м. 4-й этаж, балкон) в 
Тулуне на равноценную в Ангарске. 
Адрес в Ангарске: 210-17-22, тел.:
4-88-34. (1114).

3-комнатную квартиру (2-й этаж, 
50 кв-л) и комнату (14 кв. м. ив 2 
хозяина) на две 2-комнатные. Иди
3-комнатную на 2- н 1-комнатную. 
Первый и пятый этажи не предла
гать. Адрес; 21-9-11. (1106).

,0
2-комнатную квартиру (30,6 кв. щ, 

14-й этаж) в г. Омске на 3-комнат
ную в Ангарске. Адрес: г. Омск. ул. 
Добровольского, 1-93, дом тел.: 
2-23-37-17, Козаковой; в Ангарске: 
12а мр-н-15-94. (1109).

о
Две 2-комнатные квартиры (в 82

кв-ле, 1-й. этаж и 86-м кв-ле, 2-й 
этаж) на 3-комнатную крупногабарит
ную или 3-, 4-комнатную улучшенной 
планировки. Тел.: 3-29-07 или 2-46-71.

(1102).

о
4-комнатную квартиру (43 кв. я) на

2- и 1 -комнатную или на две 1-ком
натные, одну в кварталах А, В, 211. 
Тел.:. 4-04-34. (1110)

Молодая семья (2 человека) снимет 
квартиру или комнату на 1 год н 
более. Порядок н чистоту гарантиру
ем. Тел.: 2-27-83 (с 21 до 23 часов).

(И11).
0
Снимем благоустроенную жил

площадь (семья 2 человека) на 1—2 
года. Чистоту и порядок гарантиру
ем. Возможны мелкий ремонт и оп
лата вперед. Тел.: 6-13-39.

СИОв).

о
Сннм|у благоустроенную жилпло

щадь на 1 год н более (семья 3 че
ловека). Тел.: 3-74-90 (после 19 ча
сов). (1138).

®
Куплю или сниму в аренду любую

жилплощадь. Тел.: 6-78-67.
(1156).

о
Срочно снимем жилплощадь. Семья 

3 человека. Адрес: 15-й мр-н- 2бд-64.
(1185).

0
Сниму в аренду жилплощадь (2

человека). Адрес: 10-41-126. (1202).

ЫГПЕРи
Утерянные водительское удостове

рение и свидетельство об окончании 
СПТУ-32 на имя Кулыгнна Андрея 
Анатольевича считать недействитель
ными. (1254).

о
Утерянное удостоверение инвалида 

на льготы IA  № 256481 на имя Ку- 
лыгина Сергея Ивановича считать 
недействительным. (1219),

о
Утерянную трудовую книжку на 

имя Резчиковой Светланы Ильиничны 
считать недействительной. (1220)

о
Утерянный технический паспорт 

серии АЧ № 117595 на имя Губанова 
Юрия Егоровича считать недействи
тельным. (1264).

Редактор В. А. СТАРИКОВ

Прием посетителей в общест
венной приемной редакции газе
ты «Знамя коммунизма» в пят
ницу, 26 /лая, с 14 до 18 часов 
будет вести Чупров Александр 
Павлович,
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Коллектив Ангарского СПНУ 
треста Снбмонггажавтоматнка и 
товарищи по работе выражают 
глубокое соболезнование семье и 
близким в связи со смертью ве
терана войны, бывшего работника 
управления

ФОКИНА 
Федора Васильевича

Педагогический коллектив шко
лы Ht 33, учащиеся 10а класса 
выпуска 1982 г., 1964 г. выража
ют соболезнование по поводу тра
гической смерти выпускников

ПОООВА Олега 
в
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